

Seminario continuo: compartiendo soluciones.

Metodologías de investigación

Beatriz Maldonado Santos*

El Cuerpo Académico 61: Psicología clínica, violencia y familia, del Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA), de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), organizó e inauguró el 18 de noviembre de 2009, el *Seminario continuo: compartiendo soluciones. Metodologías de investigación*. El seminario tuvo como objetivo compartir metodologías de investigación utilizadas en diversas áreas del conocimiento, para fomentar y optimizar la creatividad, innovación y producción de investigación. Las personas que acudieron a las sesiones del seminario fueron profesores y alumnos de los diferentes *campus* y niveles educativos de la UACJ, así como de otras instituciones educativas y público en general interesados en las temáticas expuestas. En esa misma fecha y después de la inauguración, se presentó al doctor Rigoberto Lazo Tiscareño con la ponencia “Globalización y dependencia”. En seguida se listan las sesiones del seminario realizadas durante el año 2010.

El viernes 29 de enero, la doctora Sandra Bustillos y el doctor Rodolfo Rincones participaron con la ponencia “Diagnóstico de la discriminación en el estado de Chihuahua”, en el salón U-201 del ICSA.

La ponencia “¿Qué tiene que ver la perspectiva de género con los hombres?”, se leyó el viernes 19 de febrero en el salón U-201 del ICSA, y estuvo a cargo del doctor Sergio Pacheco González.

La doctora Clara Eugenia Rojas Blanco se presentó con “Epistemologías feministas y conocimiento situado” en la sesión del viernes 19 de marzo, en el salón U-201 del ICSA.

La siguiente sesión se realizó el viernes 16 de abril y estuvo a cargo de la doctora María Armida Estrada Gutiérrez, quien intervino con la ponencia “Metodología para la evaluación de instituciones de educación privada en Ciudad Juárez”.

La ponencia “Una experiencia de metodología diversificada de investigación” la expuso el doctor Víctor Quintana Silveyra, el viernes 14 de mayo en el aula Armando B. Chávez del ICSA.

Además, y como parte del seminario, del 26 al 30 de julio se impartió el curso: “Análisis del discurso, metodología con perspectiva de género para el análisis de historias de vida y la construcción psicosocial del sujeto”, con la doctora Clara Eugenia Rojas Blanco como facilitadora de éste, con una duración de 20 horas.

El doctor Héctor Antonio Padilla Delgado presentó la ponencia “Reflexiones sobre metodología en la experiencia local” durante la sesión del viernes 27 de agosto, en el salón U-202 del ICSA.

Para cerrar las sesiones correspondientes al 2010, el doctor Iván Roberto Álvarez Olivas concluyó con la ponencia, “Metodología: elementos esenciales para llevar a cabo un proyecto de investigación”, el viernes 24 de septiembre, en el salón U-202 del ICSA.

Así, en cada sesión del *Seminario continuo: compartiendo soluciones. Metodologías de investigación*, los ponentes, desde sus diversas áreas del conocimiento, compartieron las metodologías de investigación que utilizan, con otros profesores, alumnos y público en general.

* Docente-investigadora de la UACJ.